



Continúa la brillante progresión de nuestras tropas en Teruel

Son conquistadas importantes posiciones causando a los rojos muchos muertos

Han sido derribados diez aviones enemigos y probablemente otro

En Salamanca se constituye solemnemente el Instituto de España

Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 5 de enero de 1938. (II Año Triunfal):

En el sector de Teruel ha continuado hoy nuestro avance, habiéndose vencido las resistencias opuestas por el enemigo, al que se ha causado grandísimo número de bajas, habiendo logrado ocupar varias importantes posiciones.

En el aire, también hemos obtenido otra victoria, habiendo sido derribados por nuestras cazas cinco aviones de reconocimiento, tres de caza y otro probable.

Salamanca, 5 de enero de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 6 de enero de 1938. (II Año Triunfal):

En el sector de Teruel también hoy se ha vencido la resistencia enemiga, continuando la brillante progresión de nuestras tropas, que han conquistado nuevas posiciones fuertemente atrincheradas, en las que se han recogido numerosísimos cadáveres de los rojos, que han sufrido durísimo castigo.

En combate aéreo han sido derribados dos aviones de caza enemigos, sin novedad por nuestra parte.

Salamanca, 6 de enero de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Las Reales Academias constituyen el Instituto de España

Solemnísima sesión en el Paraninfo de Salamanca

Las Reales Academias se reunieron cada una separadamente el día 5 en la Universidad de Salamanca, para cumplimentar los Decretos oficiales, recibir a los académicos electos y reanudar la vida académica.

Después la Universidad dió en la Biblioteca un vino en honor de los académicos.

El rector pronunció una alocución en la que agradeció al Caudillo la designación de la gloriosa Universidad para reunión de las Academias; dió la bienvenida a sus miembros y exteriorizó sus mejores augurios y su adhesión a la Causa.

Reunión previa colectiva

Las seis Reales Academias se reunieron el mismo día 5 por la tarde.

La reunión conjunta cuyo carácter fué privado, estuvo presidida, en ausencia del presidente del Instituto, don Manuel de Falla, que se encuentra enfermo, por el vicepresidente primero don Pedro Sainz Rodríguez. Le acompañaron en la mesa don José María Pemán, don Eugenio D'Ors, el Conde de Romanones y el Duque de Alba.

El señor Sainz Rodríguez, pronunció un breve discurso, en el que expresó la ferviente adhesión al Caudillo y al Movimiento del recién nacido Instituto, e hizo notar, como confirmación del acierto del Generalísimo, al incorporar las seis Academias en el «Instituto de España» el crecido número de académicos presentes, y el hecho que todos los ausentes en el resto de la España liberada y el extranjero que no han podido venir,

han enviado sin excepción su cálida adhesión.

El secretario perpetuo de la Corporación, don Eugenio D'Ors, leyó el acta de la sesión anterior, celebrada por el Comité organizador en Burgos el 27 de diciembre, que fué aprobada tras las breves intervenciones de varios académicos.

El secretario perpetuo anunció la primera sesión pública solemne en el Paraninfo de la Universidad, en la que los académicos prestarán juramento, y dedicó un recuerdo a los miembros de las seis corporaciones caídos en la crisis y lucha de España por la civilización.

La primera sesión privada, en la que se han constituido en el «Instituto de España» las seis Reales Academias, se clausuró con la decisión unánime de enviar al Caudillo un telegrama de adhesión y en medio de vivas al Generalísimo y a España.

Vino de honor en el Ayuntamiento

A las seis y media de la tarde fueron recibidos en el Ayuntamiento los académicos.

A la terminación hizo el ofrecimiento el alcalde, señor del Valle, que pronunció las siguientes palabras:

«Excelentísimos e ilustrísimos señores:

Entre los valores culturales de España, ostenta Salamanca el prestigio de su gloriosa Universidad Católica, y es su nombre preciada ejecutoria imperial de ciencia, arte y literatura, asentada en el trono secular de su historia. «Alma Mater» y lumbre del mundo civilizado.

La magnanimidad del Caudillo, Generalísimo Franco, la ha distinguido con la designación de sede inaugural del «Instituto de España», y Salamanca se honra, albergando en su seno los más claros valores académicos de la literatura, el arte y la ciencia española, huéspedes de honor de esta antigua ciudad del saber, que hoy rotula sus viejos muros con un «Vivo», clamoroso y entusiasta, de imborrable recuerdo en sus fastos inmortales.

Cúmpleme, por ende, excelentísimos e ilustrísimos señores, daros la bienvenida en nombre de la ciudad y de su Cabildo Municipal, deseando que vuestra estancia os sea grata y que la honra que nos dispensais se perpetúe en la residencia oficial de vuestras corporaciones, aquí donde la gloria de los Estudios dió nombre y fama a la España imperial y donde la actualidad triunfal y castrense de la España nueva, venciendo la barbarie marxista, fijó su sede cesárea e imperial.

Y aceptad, excelentísimos e ilustrísimos señores, este modesto homenaje, y el obsequio que os ofrecemos, y permitidme que con la emoción más profunda y la más íntima satisfacción brindé por el éxito rotundo del «Instituto de España» y de sus ilustres académicos.

[Arriba España! ¡Viva el Caudillo! ¡Viva España!]

El señor Sainz Rodríguez

Después el señor Sainz Rodríguez pronunció el siguiente discurso:

«Señor alcalde: Me honro en transmitir el acuerdo que en la primera sesión del «Instituto de España», que acabamos de celebrar, se ha adoptado de dar las gracias a la ciudad de Salamanca, tan dignamente representada por el señor alcalde, por la bondad e hidalguía con que nos ha re-

cibido, como huéspedes de honor, al dar comienzo a nuestras tareas.

No es una casualidad el que éstas empiecen en Salamanca. Cuando nuestro Caudillo ha dispuesto que empecemos nuestra vida bajo el techo de la gloriosa Universidad de Salamanca, lo ha hecho con el deliberado propósito de que se vea ante el mundo que el espíritu de la tradición que representan esas piedras gloriosas es lo que inspiran los trabajos futuros del «Instituto de España».

Mañana, señores, vamos a celebrar el acto de juramento y fidelidad a nuestra causa, a los destinos de España y a nuestro insigne Jefe, Generalísimo Franco, y esas piedras nos marcan el camino de la tradición. Y vamos a jurar sobre los Santos Evangelios, como católicos y sobre el Quijote, como españoles; y ese Quijote, no lo olvide nadie, está ornado con los símbolos de la redención de la nueva España: el Yugo y las Flechas. Y este Instituto nace en un momento de heroísmo, de lucha y de abnegación y tenemos nosotros que ser, desde el Instituto, los que demos las directrices de la cultura del nuevo Estado.

Ese es nuestro cometido y por eso al decir que nacemos en vuestra gloriosa Salamanca nacemos bajo el signo del Yugo y las Flechas.

Y nada más. Yo creo interpretar el sentimiento de los señores académicos, agradeciendo a Salamanca la hidalguía y la hospitalidad que nos está dando en estos momentos que vive España y quede sentado que nuestro nacimiento será un mandato perenne que, bajo los signos que he dicho y obediente al Caudillo, iniciamos nuestras tareas para el desarrollo de la labor futura».

Las palabras finales del señor Sainz Rodríguez fueron acogidas con grandes aplausos, dándose a continuación por terminado el «lunch».

La reunión solemne del Instituto

Convocadas por el Caudillo, en servicio de Dios y de España, las Letras han empuñado sus armas, en la primera solemne y pública reunión que ha celebrado el Instituto de España en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca, para prestar juramento ante el representante del Jefe del Estado.

El general conde de Jordana, presidente de la Junta Técnica del Estado, ha traído la representación del Caudillo y ha recibido en solemne juramento a los miembros de las seis Reales Academias que constituyen la Corporación.

Bajo el dosel del Aula Magna, que amparaba a su sombra el retrato del Caudillo que recientemente pintó Aguiar, se sentaron en la presidencia, después de entrar a los acordes de la Marcha Nacional y con la concurrencia en pie y con el brazo en alto, el general conde de Jordana, que tenía a su derecha a don Nicolás Franco, secretario general del Jefe del Estado; al Obispo de Madrid, doctor Eijo Garay, y al alcalde de la ciudad, señor Del Valle, y a su izquierda a don Pedro Sainz Rodríguez, vicepresidente, en funciones de presidente, del «Instituto de España»; a un consejero de F. E. T. y de las JONS, y al gobernador civil, señor Ferrer Gimeno.

En el momento de dar comienzo

el acto suena la campana de la Universidad.

Lectura de la Memoria

El general conde de Jordana, con voz fuerte y clara, anunció la apertura de la sesión y la lectura de la Memoria por el secretario perpetuo, don Eugenio d'Ors. Eugenio d'Ors viste el uniforme de F. E. T. y saluda el brazo en alto al representante del Jefe del Estado y al selectísimo y numeroso público que llena totalmente el Paraninfo, hasta el pasillo, e inicia la lectura de la Memoria.

Elogia la decisión del Caudillo al incorporar las Reales Academias en el «Instituto de España», sin que pierdan su autonomía, para, así, llevar juntas la representación del saber. «Lleva al pobre a tu fiesta y él mismo se lavará», dice en otro pasaje al considerar la convocatoria, y recuerda que en el nuevo Estado la jerarquía está en función. Da las gracias al Caudillo por su convocatoria a la representación de la Cultura, a la lucha por la verdad y dice que del ignorante al sabio, del hombre del campo al de la ciudad; por doquiera, se reconoce la obra ingente del conductor de España. (Un aplauso unánime rubrica la lectura.)

Aspecto del Paraninfo

Desde los primeros momentos los

enormes reflectores inundan de luz la presidencia, las pupilas de las máquinas cinematográficas y fotográficas parpadean sin cesar, el oído del micrófono vigila. Allí, a la derecha del dosel que cobija la representación del Estado se sientan los miembros de las Reales Academias con sus presidentes en primera fila: don José María Pemán, por la Española de la Lengua; el duque de Alba, por la de la Historia; el conde de Romanones, por la de Bellas Artes; don Joaquín María Castellarnau, por la de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales; don Antonio Goicoechea, por la de Ciencias Morales y Políticas; y don Enrique Suñer, por la de Medicina. El Senado de la Cultura Española llena la mitad del amplio estrado; la otra mitad, a la izquierda de la representación del Caudillo, la ocupan los invitados de honor entre los que figuran los representantes de los países amigos. Los ocupantes de los bancos universitarios que llenan el Paraninfo en estrados y sala baja, son tan selectos y numerosos, que su sola enumeración ocuparía páginas. Basta decir que allí figura lo más granado de lo civil y de lo militar, del Ejército y de la Marina, de las Ciencias y de las Artes.

También vemos en primer lugar al representante de S. S., monseñor Antoniutti, y al Obispo de Salamanca, doctor Plá y Denel.

Discurso del vicepresidente

El representante del Generalísimo, general conde de Jordana, da la palabra al vicepresidente del Instituto, don Pedro Sainz Rodríguez, presidente en funciones de don Manuel de Falla, ausente por enfermedad.

La inteligencia sin virtud, la inteligencia sin moral no es nada, dice, propugna un reforzamiento de la unidad moral de España, los hom-

bres de ciencia han de formar en la trinchera de las ideas como la juventud heroica hace en la trinchera de las armas.

Gratitud al Caudillo que nos ha hecho nacer. Luego envía un mensaje a los pueblos hispanos. Las luchas de España son por una ampliación de la cristiandad; sus batallas por un predominio moral. Una salva de aplausos coronó su alocución.

El momento de la jura

Llega el momento de la jura de los académicos. A la izquierda del estrado hay unos Evangelios abiertos y debajo del Santo Libro, el libro español por excelencia; el Quijote, en el que figura impreso el símbolo del nuevo Estado: el Yugo y las Flechas.

El secretario perpetuo pronuncia la fórmula en voz alta: «Señores académicos, ¿juráis a Dios y ante sendos Angeles Custodios servir perpetuamente y lealmente al de España, en su tradición viva, en su catolicidad que encarna el Pontífice de Roma, y en su continuidad representada por el Caudillo salvador de nuestro pueblo?»

Uno a uno, con la mano derecha sobre los libros testigos, juran los académicos, al mismo tiempo que inclinan la cabeza y el representante del Caudillo les impone las Medallas académicas. «¡Sí, juró!», dicen en voz alta, primero los miembros de la Mesa del Instituto, y después los restantes académicos por Academias y orden de antigüedad.

Terminada la jura de los señores de la Cultura presentes, el secretario perpetuo dedica un recuerdo «a los desaparecidos que hubiesen jurado como nosotros». Va nombrando uno a uno los muertos: Maeztu, García Villada, López... ¡Presentes! hace eco el auditorio con el brazo en alto, nutrido bosque de manos abiertas extendidas.

El representante del Caudillo

Por fin se hace el silencio, y el general Conde de Jordana inicia, con voz clara y fuerte, una bellísima alocución. Dijo así:

«Excelentísimos señores, señores Académicos, señoras y señores: El acto, la sesión que he tenido el honor de presidir por mandato y en representación del Jefe del Estado, por su solemnidad y por lo mucho que representa para la España Nacional, que es la España auténtica, ha de dejar huella indeleble en nuestra Historia. En mi corazón la ha dejado tan honda que no puedo dominar mi emoción y voy a transmitirla, aunque no pensaba hablaros porque me considero anodado y cohibido en medio de tanto prestigio, de tanta sabiduría, de la intelectualidad española. Yo, elevado hoy a la alta representación que ostento, habitualmente tan modesto y abstraído en mi inmensa labor que absorbe toda mi vida y solo hecho al sobrio lenguaje del soldado que tanto ha de contrastar con vuestra grande elocuencia.

Verdad es que en estos momentos de realidades todos somos soldados de esa gran batalla, de esa descomunal batalla que hemos de ganar para conseguir que resurja nuestra España, avasallada en su espiritualidad y totalmente rota por esas hordas que todo la destruyen y que encubren

sus crímenes con esas falsas propagandas fomentadas con el oro de nuestras arcas, con nuestro incomparable tesoro artístico y con la hipoteca de nuestra riqueza y hasta de nuestra soberanía.

¡Cuánto darían esos salvajes por poder ofrecer al mundo este hermoso acto que hoy podemos ofrecer nosotros! El Caudillo y todos los hombres que modestamente le ayudamos en su labor de gobierno tenemos fe ciega en que, conscientes de vuestros deberes, pondréis toda vuestra sabiduría, todo vuestro talento con el mayor dinamismo al servicio de la Patria para conseguir que resurja nueva y más potente aún si cabe que en aquellos tiempos en que asombramos al mundo.

El Ejército, ese glorioso Ejército que figura hoy a la cabeza de los mejores del mundo, que con su heroísmo, que con su sacrificio nos está dando ejemplo a todos, ese Ejército al cual vosotros, representación de la intelectualidad, aprovechando este solemne acto debéis rendir el máximo homenaje porque gracias a él se lo debemos todo y porque todo lo merece, ese Ejército, de victoria en victoria, sin regatear sacrificio alguno, está reconquistando y pacificando el

Continúa en la 4.ª página

Cómo se administra la Nueva España

La fiesta del día primero en el Ayuntamiento

Ha finalizado la gestión de nuestro Ayuntamiento en el primer año de la Nueva España, gestión brillante, austera, digna de todo elogio, que el vecindario ha de tributar sin regateos, liquidación de deudas atrasadas desde el Ejercicio 31, realización de obras y mejoras, compra de material, aportaciones generosas y espléndidas a las necesidades de la Cruzada y a los postulados de nuevo Estado, paro obrero, asistencia social, beneficencia, refugiados, etc... y saneamiento total de la Hacienda Municipal hasta comprometida desde que la odiosa dictadura de Primo de Rivera dejó las riendas del Municipio, con superavit en la liquidación de cantidad superior a 250.000 pesetas, y cifras recaudatorias jamás conocidas en las finanzas municipales, a pesar de no percibir participación del Estado y tener casi al día el pago de la deuda municipal suspendida por desaparición momentánea del Banco de Crédito Local, que a todo se puede llegar cuando con buena voluntad, entusiasmo e interés fuera de política y de bandera, se administran austeramente los intereses del pueblo.

Pero la Comisión Gestora no tiene que ir a las urnas con bagaje de méritos adquiridos que figuren en los carteles de propaganda electoral; y aprecia, sin acerto suyo, como causa primera de estos resultados, la colaboración intensa valiosísima de todos sus empleados que con disminución importante en sus plantillas por sanciones y servicios militares, con nuevos servicios que el momento actual impone, subsidio, alojamiento, asistencia social, etc., sin aumento ni remuneración alguna sobre sus modestos haberes ha permitido el feliz resultado.

Y para expresar estos deseos y en cumplimiento de acuerdo corporativo, el pasado día uno recibió la Corporación, presidida por el Excmo. señor Gobernador civil, a todos sus empleados y obreros en un acto simpático de fraternal afecto.

El alcalde dirigió la palabra a los funcionarios, a quienes expuso la íntima alegría sentida por la Comisión Gestora por su proceder, señalando en la parte principal que a ella se debe en la gestión realizada por el Ayuntamiento, dió lectura a la moción de Secretaría que motivó el acuerdo que transmite de concesión de un cariñoso voto de gracias a todos los funcionarios de la casa, felicitándoles y exhortándoles a que sigan presidiendo su colaboración en el engrandecimiento y prosperidad de la ciudad.

En nombre de los empleados agradeció la atención y las frases cariñosas de la Alcaldía el secretario, ofreciendo como siempre la colaboración entusiasta de todo el personal, dedicó un cariñoso recuerdo a los funcionarios que luchan en el frente de batalla y terminó rogando a la primera autoridad civil transmita al Caudillo la adhesión entusiasta e inquebrantable de todos los empleados.

El señor Mayoral Fernández dió lectura a una poesía alusiva al acto, que fué muy aplaudida, y el señor Gobernador civil felicitó a la Corporación por su gestión, haciendo resaltar la actuación de los funcionarios municipales, teniendo frases de cariñoso elogio para los mismos y, recogiendo el testimonio de la adhesión al Caudillo, terminó con vivas a España y a éste contestadas con todo entusiasmo.

Después los empleados fueron obsequiados con pastas, vinos y cigarrillos, transcurriendo la fiesta en un simpático ambiente de compenetración y alegría, acordándose el levantamiento de sanciones de faltas leves impuestas a algunos empleados.

La actuación brillante de nuestro Concejo, de la que hemos de ocuparnos con mayor detenimiento, merece la felicitación entusiasta que nosotros le tributamos, y otra muy significativa a los empleados del Municipio por el voto de gracias que se les ha concedido y al que se han hecho

acreedores por su actuación que ha de servirles de satisfacción y estímulo aportando su entusiasmo en el engrandecimiento de la ciudad que sabrá apreciar su labor modesta y callada y ajena a recompensas materiales, que no encuadra en la hora de sacrificios que viven los españoles y que saben sentir tan íntimamente los funcionarios de la Corporación Municipal.

Los trabajadores mejicanos ayudan a los rojos

BARCELONA.—Marcelino Domingo y el cónsul de Méjico Alejandro Gómez han visitado al Ministro de Defensa Nacional para entregarle un pergamino expresivo del recuerdo de los trabajadores mejicanos, empleados en industrias de guerra.

El texto dice así: «La unión de trabajadores de material de guerra aprovecha el conducto de Marcelino Domingo para enviar un saludo de fraternidad, de adhesión a los heroicos milicianos y al pueblo español que lucha por la reivindicación de los derechos del proletariado, en estos momentos en que la reacción y el fascismo tratan de destruir las clases obreras. ¡Viva España roja!» Firman el presidente y el secretario.

Los visitantes consignaron la conducta y ayuda de aquellos obreros pues con tal de proveer de armas a la España roja trabajan gratuitamente horas extraordinarias y además tienen ellos mismos establecido un descuento de alargos de la jornada diaria que lo dedican para nuestros gastos de guerra. El ministro rojo se mostró agradecido.

Los soldados rojos silban un ¡Viva la República!

PERPIÑAN.—Hace aproximadamente un par de semanas ocurrió en Oerona un incidente demostrativo de la moral de los combatientes marxistas. En el antiguo seminario denominado «del Collell» se hallaban acuartelados los reemplazos del ejército de 18 a 19 años que habían recibido la orden de incorporación a nuevos destinos.

Como dichos jóvenes se negaran a cumplir las órdenes hubo un comandante que les arengó sin gran fortuna por lo que un comisario político con frases muy violentas les habló de sus deberes y de la necesidad de aplastar al fascismo. Su discurso fué redondeado con un estentoreo «Viva la República» grito que en vez de merecer el silencio que siguió a los discursos fué contestado con una silba general. El comisario político enfurecido desafió a los muchachos diciéndoles que si eran hombres se batieran con él uno a uno y como nadie saliera a batirse les insultó copiosamente con la riqueza de sus palabras más groseras.

Los rojos venden el tabaco y la leche regalados por los extranjeros

PERPIÑAN.—Comunican de Barcelona que los cigarrillos ingleses que fueron regalados por un grupo de filántropos británicos para los soldados del frente rojo se encuentran a la venta en todos los estancos de la capital catalana al precio de 6 pesetas el paquete.

Igual ocurre con los botes de leche condensada que las mujeres francesas, belgas y suizas enviaron a raíz de la campaña pro niños hambrientos de la España republicana. Se venden frente al Círculo Ecuéstre del Paseo de Gracia al precio de 10 pesetas.

Los Obispos polacos contra el comunismo

VARSOVIA.—Han sido publicados los acuerdos del primer Sinodo plenario de los Obispos polacos. Por ellos se prohíbe toda colaboración

Estampa marinera Muerte del teniente de Navío Piury

Digno remate de la campaña del Norte fué la conquista de Gijón. Con su caída quedó desplomado aquel frente definitivamente. Nuestras tropas vencedoras, en su marcha triunfal, recorrieron el velo de los crímenes perpetrados por la horda marxista: en calles, campos, caseríos, iglesias y cementerios, dejaron huellas de su brutal paso; por doquier aparecen rastros de la desolación, saqueos y asesinatos que, hoy, a plena luz, dejan ver sus efectos.

Sobre la tierra santa del cementerio gijonés clavaron numerosas cruces del dolor; son ellas hitos que marcan la mansión de paz de los mártires por Dios y de los héroes de la Patria. Descoloridas por los rayos del sol y las brisas salinas del mar cercano, conservan, no obstante, las huellas marcadas en su superficie por la mano piadosa de deudos o amigos.

En aquel bosque de cruces, estelas funerarias de los Caballeros del Ideal y del Heroísmo, encuentra el caminante una, y en ella, breve y lacónica inscripción, indescifrable a la mayoría de los pasajeros. Se leen estas tres letras: J. P. Q. Son estos signos el emblema cifrado del sabio, creyente y patriota teniente de Navío, don José Piury Quesada, asesinado en Gijón por los bárbaros marxistas, por defender los ideales excelsos de Dios y Patria.

Este joven oficial de la Marina española, andaluz por su cuna, marino por aficiones innatas, forma su espíritu en la Escuela Naval de San Fernando; es actor en la gesta gloriosa de Alhucemas, como aviador naval; representa a España en el Congreso Internacional de Telecomunicación, en el año 1932, sin haber cumplido los 30 de su vida.

Ante la Cruzada hispana contra el marxismo y el comunismo, él, caballero íntegro, cristiano y patriota, se ofrece a España. Rechaza ofertas de traidores marxistas; no quiere manchar su uniforme en contubernios con ladrones, asesinos y verdugos; sufre vejaciones; pasa de una a otra cárcel; oye de labios de sus carceleros que el precio de su libertad es la aceptación de un mando al servicio de la República, y esto antes de 48 horas...

«Me sobran las 48 horas para decidir», exclama; se resiste a aceptar... y aquel joven creyente y patriota, rindiendo culto al honor, avanza ante el piquete de ejecución, con la frente serena y mirando al Cielo; y con la sonrisa del mártir y el arrojo del patriota, al grito victorioso de ¡Viva España! muere el teniente de navío don José Piury Quesada.

En la penumbra quedó esta histo-

ria; su revelación y confirmación oficial la dió la reconquista de Asturias. Los familiares todos recibieron con dolor la confirmación de tan dolorosa pérdida. Le lloran con pena; le recuerdan con dolor; pero, conocedores de las circunstancias de la muerte, vencen la amargura del sentimiento con la íntima satisfacción de saber que murió como un caballero y un cristiano, honrando apellidos, familia, su uniforme y su Patria.

Temen un nuevo levantamiento de la F. A. I.

ANDORRA.—El día 25 llegaron a Andorra unos 40 refugiados procedentes de Barcelona y Lérida. Todos llegaron muy decaídos y coincidieron en declarar que en la España roja cunde un desaliento enorme y que la gente teme un nuevo pronunciamiento de la F. A. I. por la implacable persecución de que las checas hacen víctima a los anarquistas.

Dicen que en la retaguardia roja continúan los encefalitos en los Ayuntamientos, Juzgados y oficinas de Hacienda, con la consiguiente protesta del pueblo. Afirma por último que en Barcelona durante unos días se creyó en la caída de Teruel y cuando pudo comprobarse que todo era falso se ha producido un enorme desaliento entre los elementos rojos.

ria; su revelación y confirmación oficial la dió la reconquista de Asturias. Los familiares todos recibieron con dolor la confirmación de tan dolorosa pérdida. Le lloran con pena; le recuerdan con dolor; pero, conocedores de las circunstancias de la muerte, vencen la amargura del sentimiento con la íntima satisfacción de saber que murió como un caballero y un cristiano, honrando apellidos, familia, su uniforme y su Patria.

Exponente de la resignación familiar es la carta dirigida por la madre del teniente de Navío Piury al excelentísimo señor Almirante Jefe del Estado Mayor de la Marina; en ella se armonizan el dolor materno con el amor al sacrificio por Dios y por España; habla una madre y a través de sus llorosos ojos, déjase entrever un corazón lleno de entusiasmo por España y de gratitud a la Marina española que modeló el corazón de su hijo.

Dice así la ilustre dama y patriota madre:

«Jerez, 23 diciembre 1937. Señor don Juan Cervera. Excmo. señor: Hace días he recibido la visita del comandante de Marina del Puerto de Santa María, trayéndome la triste noticia ya oficial del fallecimiento de mi pobre hijo Pepe, detalles de sus últimos momentos y heroico comportamiento. Tengo la pena de sus sufrimientos, en aquellos instantes que se acordase de sus hijos, a quien tanto quería, huérfanos de madre y también sin padre. *Acepto gustosa el sacrificio que Dios me pide, y deseo sirva para el engrandecimiento de nuestra querida España.*

A vosotros, dignos jefes suyos, os doy las gracias por haberle inculcado con vuestro ejemplo y vuestros consejos, el camino del deber, que él cumplió hasta el último momento.

Dios le conserve la vida muchos años. Queda de usted afma, Dolores Quesada, viuda de Piury.»

ENVIO.—Señora madre del teniente de Navío Piury: Timbre de honor para una madre son los hechos heroicos de sus hijos. En la galería de marinos, Caballeros del Honor y Apóstoles de su fe cristiana, figura el nombre inmortal de su hijo, digno de esculpirse en letras doradas.

No le llore; pida a Dios serenidad y fortaleza en su dolor; desde las alturas su hijo, —cual lucero que brilla en la noche guerrera de la España que no quiere morir— sigue la ruta triunfal que lleva a la Patria a su victoria definitiva, sonriendo a sus hijos rubios, a su sacrificada madre, a su adorada PATRIA ESPAÑA.

Iluminado.

TOULOUSE.—Noticias llegadas de la zona roja aseguran que los elementos de la F. A. I. han formado una organización en Barcelona distribuida por barriadas, que tiene por objeto contrarrestar toda tentativa de rendición llegando si fuera preciso al extremo de inutilizar lo poco que resta de las industrias, incendiándolas o destruyéndolas.

Para el acorazado "España,"

19 relación de cantidades recibidas en este Gobierno civil con destino a la suscripción abierta para adquirir un nuevo acorazado «España».

Maestro y niños de Cabañas, 7,30 pesetas; maestro y niños de Gallegos de Sobrinos, 27,25; Ayuntamiento de Burgoñondo, 15,50; Ayuntamiento y vecinos de Sotillo de la Adrada, 1.253,50; vecinos de Navalagamella, 210; Ayuntamiento y vecinos de Casillas, 105,25; Hilario Mediero, 1; Argimiro de Serranos, de Tórtolas, 0,50; Ayuntamiento y vecinos de San Martín de la Vega, 51; administrador de Loterías de Avila, 25; Ayuntamiento y vecinos de Navarredonda, 226,45; Luciano Martín, 5; Vicente Jiménez, 5; maestra y niñas de Horyredondo, 10; maestra de Escara-

Albacete, ciudad totalmente rusa

PARIS.—La población de Albacete es completamente rusa hasta el punto de que hay más individuos de esta nacionalidad que del país. Para ir a esta población hace falta un permiso especial que conceden raramente pues allí se encuentran los aeródromos más importantes de los rusos. Donde están los rusos impera un régimen especial pues no fiándose de nadie no dejan entrar ni acercarse a un aeródromo a ningún español paisano ni militar por elevada que sea su graduación.

Desde el primero hasta el último que hay en un aeródromo ruso son de esta nacionalidad y se ignora lo que hacen dentro del espacio acotado por ellos ni cómo tienen dispuestos los talleres y garages. Incluso se traen personal de Rusia para hacer cosas de pequeña importancia con tal de no tener contacto con ningún español. Allí reina el Código militar ruso y aquel que comete una falta es mandado a su país para ser juzgado.

Un cementerio clandestino en Alicante

SALAMANCA.—Comunican de Alicante que ha sido descubierto en esta capital un cementerio clandestino que contenía centenares de cadáveres, todos ellos pertenecientes a personas asesinadas por los rojos.

En memoria de los asesinados en Bilbao

BILBAO.—Se ha conmemorado el aniversario de los asesinatos cometidos por la horda en su asalto a las cárceles. El comercio cerró y se pusieron colgaduras con crespones negros, se rezó una misa en la capilla del Cementerio de Derio donde reposan las víctimas. En la Basílica de Begona se celebró una misa de requiem con oración fúnebre pronunciada por el Obispo de la Diócesis.

En la antigua Plaza Nueva se descubrió la placa que dá el nombre de Plaza de los Mártires; terminó la ceremonia con un desfile en el que formaron todas las clases sociales. En el Ayuntamiento se descubrió una lápida con los nombres de los ex alcaldes ex concejales y funcionarios caídos en la matanza de las cárceles.

Pronunció una oración el alcalde en el Teatro Buenos Aires, el de mayor capacidad y con un lleno absoluto hubo una velada necrológica asistieron los caballeros de España llegados exproceso de Vizcaya y Guipúzcoa. Entre las viudas necesitadas de los asesinados se han repartido los donativos que las damas de Galicia enviaron para tal fin por mediación de la esposa del general Kindelán.

ERNESTO PARADINAS BROCKMANN Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono, 290. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

bajosa, 25; niñas de Escarabajosa, 33,10; don Luis Díez, de Escarabajosa, 25; doña Juana Méndez, de Escarabajosa, 1; maestra y niñas de Muñogrande, 7,50; maestra y niñas de Solana de Béjar, 21,50; escuela de niños de Gimialcón, 10; niños y maestros de Langa, 30; maestros y niños de Aldeavieja, 12,60; maestro y niños de la escuela de Horcajo de las Torres, 12,75; maestro y niños de Berlanas, 8; escuelas de Navarredondilla, 101; ídem de San Juan del Molinillo, 86; don Bienvenido Gutiérrez, maestro de Gil García, 7; maestros y maestras y niñas de Cuevas del Valle, 25.

Importa esta relación... 2.348'20
Suma anterior... 28.789'85

Suma total... 31.138'05

Se reciben donativos en la Secretaría de este Gobierno civil de ONCE a UNA de la mañana.

La constante ayuda francesa a los rojos

ROMA.—Comunican de Viena a «Il Giornale de Italia», que según datos recogidos en la Embajada roja en París y confirmados en la Central comunista, se deduce que desde el 31 de diciembre pasado se hallan en camino importantes remesas de municiones francesas para fusiles y ametralladoras, así como crifones y ametralladoras con destino a Barcelona. De estas expediciones se ocupan las organizaciones comunistas en colaboración con la C. O. T., la cual ha recibido estos días órdenes telefónicas de Jouhaux, que se encuentra en Barcelona.

Las municiones son transportadas en más de 350 camiones pesados que se dirigen en grupos de diez o doce directamente de los depósitos franceses a la España roja. Además Jouhaux se ocupa personalmente en Barcelona del suministro de víveres a la población civil y continuamente está en comunicación telefónica con la Central del Socorro Rojo en París.

También el ministro del Aire, Cot, ha autorizado el envío al Gobierno de Barcelona de nuevas remesas de gasolina y de material de aviación, que se hallan en camino.

La comisión de compras de la Embajada española se ha quejado de que los carburantes franceses suministrados a Barcelona han sido mezclados con carburantes sintéticos de mala calidad que anteriormente fueron rechazados por los servicios técnicos de la Marina, Ejército y Aviación francesa.

Junta local del día del plato único

Los días 5, 7, 8, las calles correspondientes a las letras A y P (plazas solamente). Los días 10, 11 y 12 las correspondientes a las letras P (excepto plazas) hasta la Z.

La cobranza se verificará en la Delegación de Hacienda durante los días señalados y horas de tres a seis de la tarde.

Avila 3 de Enero de 1938.—Segundo Año Triunfal.—El Secretario.

Alféreces provisionales

En el «Boletín Oficial del Estado» número 432, con fecha 22 de diciembre, se ha publicado una Orden convocando un curso para Alféreces Provisionales que se efectuará en la Academia de esta Capital.

El número de plazas será de 500, a cubrir con los aspirantes procedentes del Ejército del Ejército del Norte. Podrán concurrir todos los individuos pertenecientes al Cuerpo de Suboficiales, Clases de tropa y soldados de las Unidades de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional, comprendidos en edad de 18 a 30 años.

Para tomar parte en el curso se precisa poseer un título académico u oficial considerándose como mínimo el de Bachiller y los de las distintas carreras del Estado. Deberá llevar como mínimo, cuatro meses de servicio de campaña en primera línea.

Las instancias serán redactadas con sujeción al modelo que se publica, deberán ser entregadas antes del día 10 del próximo mes de, en cuya fecha se cierra el plazo de admisión. El curso comenzará el día 20 de dicho mes.

Dr. C. Fernández Ruiz,
Profesor del Hospital de San José y Santa Adela de Madrid
Especialista en partos, enfermedades de la mujer. Cirujía.
Consulta de doce a una.
Avenida Portugal, 9. (Sanatorio)

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Des diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual.

En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS		LLEGADAS	
Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55	Tren 26, Correo de Irún, a las	2,05
• B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las	7,00	• 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
• 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40	• 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
• 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20	• B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las	22,00
• de viajeros a Las Navas, a las	11,15	• de viajeros de Las Navas, a las	17,40

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 y media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los obligacionistas

A partir del próximo día 10 se pagará el cupón número 35 de las obligaciones en circulación, cuyo vencimiento ha tenido lugar hoy día 1.º de enero de 1938.

El pago del mencionado cupón, solo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

Banco Hispano Americano, de Bilbao, Español de Crédito, Urquijo, Herrero, Guipuzcoano, Mercantil, Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos (Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional inserto en el «Boletín Oficial del Estado» de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir pesetas 5,25 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid, 1.º de enero de 1938. El Año Triunfal.—El Consejo de Administración.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AORADECE RÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS al Correo. Y asimismo el uso de TARJETAS POSTALES.

Instrucciones par la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		• a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		• a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	16	Llegada a Arévalo a las	17'30
de Arévalo a las	7'30	• a Avila a las	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9'
• de Piedrahita a las	9'30	• a Barco a las	10'15
• de Barco a las	13	• a Piedrahita a las	13'45
• de Piedrahita a las	14	• a Avila a las	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas	11'30
• de Arenas a las	12'30	• a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	15	Llegada a V. del Obispo	18
• de V. del Obispo	7	• a Avila a las	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
• de Arevalillo a las	11'30	• a Avila a las	14'30

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las	8	Llegada Peñaranda a las	9
		• Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las	7	Llegada Peñaranda a las	8'15
		• Avila a las	9'3
2.ª salida de Avila a las	18	Llegada Peñaranda a las	20
		• Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las	15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
		• Avila a las	18

LINEA DE LEGANÉS Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
	Llegada a Leganés a las	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	• a Getafe a las	15'40
	Llegada a Leganés a las	13'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	16'40
	Llegada a Avila a las	19

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
	Llegada a Leganés a las	17'55
Salida de Getafe a las 9'30	• a Getafe a las	18'05
	Llegada a Leganés a las	9'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'15
	Llegada a Avila a las	16'50

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las	7	Llegada a Navalunga a las	10
• de Navalunga	12'30	• a Avila a las	15



Incansablemente

tanto si llueve como si hace calor, el cartero cumple con su obligación. Sin embargo, cuando un dolor nos atormente tomaremos a tiempo dos tabletas de



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

Publicidad «Victoria»—Sevilla.

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporciones ALEORIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

PAGINAS A CUATRO COLORES
HISTORIETAS
TEATRO HUMORISTICO
REPORTAJES DE GUERRA
CHISTES Y CUENTOS
POESIAS FESTIVAS
COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento reumático «KARMEL» de vuestro médico favorito.

Arboles frutales y forestales

Para pedidos, dirigirse a Isidoro Valpuesta, Colón, 32, 2.º izquierda, PALACIO. Se remiten catálogos gratis.

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

Propietario: **Gregorio Barragán**

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

Debilidad cerebral Agotamiento

Se combaten fácilmente con el poderoso reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

No se vende a granel.

LAXANTE SALUD No irrita ni causa molestias. Jamás causa habituación. Pídense en farmacias.

St Moritz sur Adaja

Avila se encuentra transformado; como si hubieran llegado anticipadamente los Carnavales se ha puesto un blanco dominó y se ha disfrazado de ciudad alpina; lo mismo puede parecerse a Davos que a St Moritz que al mismo Garruischpartenkinchen, que son los recreos de invierno más afamados de Europa.

Hoy, aprovechando el magnífico sol que ha brillado sobre nuestra ciudad, todas las afueras de Avila y en especial las cuestas del puente del Adaja y de San Roque, se han visto concurridísimas de aficionados al deporte de la nieve, que con skis y una especie de trineos se lanzaban pendiente abajo a velocidad de expresos en medio del alborozo de los deportistas, que llegaba al máximo cuando alguno o alguna daba una graciosa pirueta debido a pérdida de equilibrio o resbalón. Total, que los páramos se han convertido en estepas, el color pardo y verde de nuestras tierras se trocó en alburá; y Avila ya no es la ciudad mística; se ha convertido en el alegre St Moritz sur Adaja.

Los Reyes Magos llegaron ayer en su elemento, y prodigarán a los pequeños sus obsequios de procedencia oriental. Los «petits infans» están muy agradecidos a los soberanos, pero también algo tristes por no haber podido lucir sus juguetes.

La temperatura primaveral; ayer durante el día osciló el termómetro entre 6 y 8 bajo cero; esta madrugada llegó a 15, pero durante la mañana de hoy, gracias al rubicundo Febo, tení mos atisbos de primavera.

(Viene de la página 1.ª)

pais. Pero ese esfuerzo, como ha dicho muy bien el señor Sainz Rodríguez, no conducirá a nada si vosotros no pusierais vuestro apostolado, incondicional y rendido, al servicio de la Patria y de su Caudillo, de ese gran hombre que asumió tanta responsabilidad cuando otros muchos la eludían, ese gran hombre que en buena lid ha conquistado y ocupa puesto preeminente en todo el orbe, como general, como estadista y como patriota (muy bien).

Adelante, señores Académicos, olvidando todo lo malo que pudo haber en el pasado, que no es poco, y aprovechando todo lo muchísimo bueno que hay en la tradición y vigorizado por el aliento, por el espíritu sano, por el gran ímpetu de esa juventud que está salvando a España. A luchar con vuestras armas que son las ciencias, que son las artes, que son las letras puestas al servicio de Dios, de España, de Franco, haciendo honor a ese juramento como corresponde a tan nobles caballeros y así, el Instituto de España que como corporación está integrado por todas esas Reales Academias sin que pierdan lo más mínimo su autonomía; así, conseguiréis llegar al máximo prestigio y podréis difundir por todo el mundo todas nuestras grandezas que son tantas y todos nuestros ideales que no son otros que poner el máximo sacrificio, sin regateo alguno, al servicio de la civilización y de la paz. (Muy bien). Señores ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Viva Franco!

El himno y los cantos nacionales y los incesantes vivas a España y al Caudillo resonaron en las viejas paredes, vestidas de antiguos tapices, del Paraninfo de la gloriosa Universidad salmantina. Las Letras se unieron esta mañana a las armas, por voluntad del Caudillo, en su lucha contra los enemigos de Dios y de España.

La Real Academia de Bellas Artes

SAN SEBASTIAN.—Por tercera vez se ha reunido la Real Academia de Bellas Artes bajo la presidencia del Conde de Romanones. Al comenzar la sesión el Conde dedicó un efusivo saludo al glorioso ejército español, reiterando la adhesión de la Academia a la Causa Nacional y a su invicto Caudillo y dedicando un sentido recuerdo a los académicos detenidos en la zona roja.

Fué elegido académico de número

Cursillo de Acción Católica para Maestras

El miércoles terminó el Cursillo de A. C. para Maestras organizado por la Juventud Femenina, con dos lecciones, la primera sobre el tema

«La maestra y la sección de menores».

estuvo a cargo de la señorita Carmen Enríquez de Salamanca.

Empezó animando a las maestras para que prestasen colaboración y ayuda a la A. C. en el campo escolar. «Es necesario—decía—formar una conciencia católica nacional, y que las maestras se den cuenta del valor que tiene la escuela desde el punto de vista de propaganda ideológica y de educación».

Recordó con detalle la importancia que los políticos masones daban a la escuela. La cuestión enseñanza, era para ellos el todo, podrían ceder en uno y otro campo, pero nunca se dejaron arrebatar la dirección de los estudios. Saben bien los enemigos de la Iglesia que si logran desmoralizar la conciencia de los niños, si les hacen perder el temor de Dios, habrán alcanzado su objetivo, pues se encontrarán el día de mañana, con grandes masas sin Dios.

Indicó que ahora que tenemos un Caudillo y un Estado católicos, precisa formar la verdadera escuela cristiana. Fundó sus afirmaciones en los consejos que el Papa Pío XI daba en su encíclica sobre la educación.

Fué comentando las palabras del Pontífice: «Una escuela no es católica por el hecho de que se administre la instrucción religiosa sino es necesario que, PROFESORES, LIBROS Y PROGRAMAS estén informados por el espíritu cristiano, bajo la dirección y vigilancia maternal de la Iglesia».

Trató de la organización de Aspirantes y Benjaminas por la maestra, ya que ésta tiene bajo su tutela y responsabilidad las almas de las pequeñas.

Concluyó con éstas palabras: «No os desaniméis si como es lógico encontraréis dificultades, llenaos de Cristo, seguid las normas de la A. C. y llevad por el verdadero camino a las niñas; enseñadles la verdad, haceldes vivir la verdadera vida,, Dios así os lo exige, el Papa os lo encomienda, los padres os las confían, la Patria os lo agradecerá».

A continuación y sobre el tema

«La Escuela del Crucifijo y el Crucifijo en la Escuela».

la señorita Donaciana García, maestra

Felicitación al Ayuntamiento

La Diputación provincial ha enviado un oficio de felicitación y de agradecimiento a la Corporación municipal por las atenciones que ha tenido para con los Flechas de la Residencia provincial.

Obras en la Academia de Alféreces

El Ayuntamiento ha acordado satisfacer el importe de las obras realizadas en la instalación de la Academia de Alféreces que asciende a más de 4.000 pesetas. El coronel director de dicho Centro militar ha hecho patente su agradecimiento a la Corporación y ha comunicado este hecho a la superioridad.

en la sección de Arquitectura por fallecimiento del conde de Jimeno, el ilustre crítico de arte don Eugenio D'Ors. Después de dedicar el director un cálido elogio a don Amalio Jimeno, el señor D'Ors pronunció un elocuente discurso, una magnífica lección de estética.

La Academia nombró académico correspondiente al gran compositor Iger Starvinski y al ilustre portugués Reynaldo dos Santos. Se renovaron los cargos directivos y se hizo constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del insigne músico Maurice Ravel, que se sintió atraído por temas españoles en muchas de sus admirables obras.

Visado por la censura

tra de Bilbao, pone de relieve la necesidad de actuar en el mundo como verdaderos apóstoles de la Acción Católica y laborar con las almas para hacerlas fieles hijas de la Iglesia, que es tanto como asegurarlas el Cielo. Cita el ejemplo de nuestra Santa que en trance de muerte pudo exclamar: «Al fin mueró hija de la Iglesia». Buen modelo de A. C. pues con su ejemplo vivo y apostolado durante su vida, dió mucho fruto y después de ella con sus preciosísimos escritos que, aun leídos con fines perversos, sirvieron para convertir a muchos.

«La mejor obra que podemos hacer en el siglo en que vivimos—dice la disertante—es educar cristianamente. Pues vamos a educar con sacrificio y con amor a la niñez y a la juventud femenina. En todos los tiempos la Religión ha sido sencillamente la gran educadora del pueblo. Repasando la Historia nos convenceremos que la escuela de la Iglesia, la del Crucifijo, fué la que formó en la Humanidad esas lumbreras de santidad y ciencia que fueron, son y serán el pasmo del mundo. Si a los profesores que viven divorciados de la Iglesia les despojásemos de lo que recibieron de ella sin saberlo, sin estimarlo, se quedarán sin métodos, sin libros, sin argumentos y hasta sin diccionario. Viene desgraciadamente el olvido y la Escuela del Crucifijo decae, domina entonces el materialismo, los sectarios se aprovechan y en su audacia llegan a arrancar el Crucifijo de las escuelas. Nos hicimos indignos de El. Aquí podemos ver la gran catástrofe a que nos condujo y que ahora tanta sangre cuesta a nuestra querida España... Pero surgió un Caudillo, el Generalísimo Franco, el que comprendió las grandezas de nuestro pueblo y estaba formado según nuestras gloriosas tradiciones y acompañado de las bendiciones del Cielo nos devuelve el Crucifijo... y ya lo tenemos otra vez en la Escuela. ¿Está resuelto el problema con tener el Crucifijo en la escuela? Hay que merecer la gracia de tenerle con dignidad haciendo que nuestra escuela sea la escuela del amor, la escuela de la alegría, la escuela del orden, la escuela del ideal y del patriotismo. En suma, la escuela tradicional en donde forjemos con la ayuda de Dios, almas capaces de competir en Santidad y ciencia con aquellas que siempre supo formar».

Ecos de Sociedad

Enfermo

Se halla enfermo el competente oficial del Ayuntamiento don Benigno Mateos. Deseamos su alivio.

Repuesto en el cargo

Por orden de la Jefatura Superior de Seguridad Interior y Orden Público ha sido repuesto el Comisario de Policía don Luis Valdivieso. Enhorabuena.

Necrológicas

En esta ciudad ha dejado de existir después de penosa enfermedad el virtuoso y anciano sacerdote don Tomás Rebollada. El finado sobresalió siempre por su celo apostólico en todos aquellos cargos que regentó. Durante muchos años estuvo al frente de diversas parroquias de esta Diócesis, en todas las cuales dejó huella imborrable de su apostolado. Ya anciano fué trasladado a Avila por imposibilidad de ejercer el cargo parroquial.

—También ha fallecido la profesora de Instrucción Primaria, doña Paz Pérez Miguélañez, que se distinguió por su sólida piedad y admirables virtudes cristianas.

—Ha rendido su tributo a la muerte la honorable señora doña Anastasia Portero cuya vida, en sus diversos estados, fué modelo de mujeres cristianas.

—Víctima de aguda enfermedad

Los Reyes Magos en Auxilio Social

Piasta de niños, por ende de candor, de ilusión, de esperanza, y al fin, de alegría completa ante la realización del deseo soñado.

Si a esto se añade que esa fiesta de niños era organizada por «Auxilio Social» en sus comedores de asistencia, con la cooperación de autoridades, gran número de personas de relieve social, distinguidas damas y lindas señoritas, podremos decir que la fiesta de los niños se desarrolló en un ambiente de elegancia, de pulcritud, de amor verdaderamente cristiano, de maternal cariño a los niños desvalidos de la nueva España, allí genuinamente representada por la autoridad episcopal, con la presencia del Dr. Moro; por la autoridad civil con la asistencia del señor Rubio; por la autoridad militar, con la estancia del don Gonzalo de Frutos, en representación del señor gobernador militar; por la autoridad municipal con la presencia del alcalde señor Irujo y secretario del Ayuntamiento, señor Sánchez Díaz; por el eminente pedagogo don José Rogero Sánchez, por Prensa y Propaganda representada por los señores López Prieto y Gómez Málaga; por la Jefatura de F.E.T. y de las Jons, por la que figuraba el señor Moret; por otras varias representaciones por selectas y numerosas personas, cuyos nombres omitimos ante el temor de incurrir en lamentables pretericiones.

Empezó la fiesta con un magnífico discurso del señor asesor eclesiástico de «Asistencia Social», don Teodoro García, quien expuso a los niños en palabra sencilla la historia de los Reyes Magos, según la describe el Santo Evangelio, y anatematizó en párrafos enérgicos a los que pretendieron envenenar las almas infantiles con las perversas doctrinas de las sectas infernales. Dedicó un emocionante recuerdo a los pobres niños treslados a las estepas rusas y reclamó el recuerdo de los niños allí presentes para sus hermanitos llevados al infierno de Rusia por hombres impíos. Frenéticas aclamaciones a España, a Franco y al Ejército rubricaron las elocuentes palabras del señor García Robledo.

La infatigable dama, señora Martín, viuda de Abella, alma y vida de esta institución caritativa de la España que renace, como madre enternecida por sus niños necesitados, les dirigió una arenga inflamada de amor patriótico y generoso, manifestándoles la llegada inopinada de los Reyes Magos y la entrega de multitud de juguetes, expuestos en la sala con singular artificio y gusto estético admirable, en que se acusaba la habilidad de las lindas señoritas de «Auxilio Social», juguetes que correspondían a las sendas cartas de los niños, a los que suplicó que, como los Magos habían dejado juguetes en abundancia, hicieran donación de los que sobraran a los niños de Teruel que, por azares de la guerra, no habían podido recibir este año la soñada visita de los Reyes Magos.

La poética y emocionante charla ha muerto el joven don Nazario Alvarez Sancho que se destacó en la Milicia Nacional, como requeté, por su ardoroso amor patriótico.

—La distinguida señora doña Hilario Muñoz ha entregado su alma a Dios después de una vida acrisolada en la virtud y excelentes prácticas religiosas y domésticas.

—Ha pasado a mejor vida el caballeroso señor don Severiano Iparraquirre cuyas cualidades de laboriosidad fueron muy admiradas.

—Inopinadamente vió segada anoche su vida por la fúnebre Parca impía la bondadosa señora doña Vicenta García Sánchez, que era muy apreciada por sus inestimables dotes personales.

A todos los familiares de estos finados expresamos nuestro sentido testimonio de condolencia y pedimos por el eterno descanso de las almas de dichos difuntos.

de la cultísima señora Martín, viuda de Abella, terminó con la lectura de una carta escrita para los niños por los Reyes Magos, y que así dice:

«Acaso estéis un poco perplejos al ver que nosotros, los Reyes Magos, no hemos llegado con la puntualidad acostumbrada a obsequiar a nuestros buenos amigos, los niños de Avila. Era sabido que las primeras horas de la mañana las tenemos por las más propicias para sorprender con nuestros regalos y a veces con nuestra presencia a los que nos esperan impacientes.

—Esto bien lo saben los niños que al ir entre despiertos y dormidos a buscar sus juguetes han sorprendido nuestra fastuosa cabaleta.—

Pero este año, y a pesar de que emprendimos de víspera nuestro viaje, no fué posible aquella puntualidad: ¡si supiéseis cuántas veces nos hemos detenido en el camino!

Eran innumerables los niños que como vosotros nos habían escrito, y como estábamos muy ciertos de que por buenos lo merecían, había que atenderlos. Esto por descontento.

Mas no fueron éstos, con ser muchos, los que más nos retrasaron. Mirad, hay en España muchos, muchos niños que no nos han podido escribir: hombres malos los han prohibido dirigirse a nosotros, asegurándonos que no hay ya Reyes Magos, y los pobres niños que intentaron hacerlo fueron azotados, y se los castigó con el hambre y con el frío: ¿creéis vosotros que hubiéramos obrado bien olvidándonos de ellos?

Y eran muchos, muchos, muchos los pobres niños que lloraban amargamente porque los Reyes no llegarían hasta ellos... Pero es; los hombres malos no contaban con que nosotros habíamos burlado al feroz Herodes hace ya muchos años, cuando aquel bárbaro aniquiló a tantos inocentes por ver de dar muerte al Divino Niño, a quien por primera vez ofrendamos nuestros homenajes. No; no valieron sus infamias y a miles de niños que pensaban en nosotros los hemos visitado; no pudimos, es verdad, dejarles juguetes, ni ropitas para abrigarse ¡pobrecitos de ellos! porque los hombres malos, los hijos de Herodes, los hubiesen matado a todos si les sorprendían con un regalo de Reyes. Pero al menos hubimos de detenernos para dejarles un beso mientras dormían entre angustias y sobresaltos. ¡Si véiséis cómo se consolaban al ver entre sueños a Su Majestad el Rey Baltasar y rozarles con su blanca barba en los párpados rosaditos, mientras les ponía un beso en sus boquitas tristes!»

Mucho nos detuvo todo esto; pero aún más nos ha entretenido el andar por entre valles y montañas, entre altas cumbres y barrancos llenos de nieve y de helados en los que nuestros caballos briosos no resbalaron mil veces porque los ángeles del Señor iban abriendo camino. Y diréis vosotros: ¿qué buscábais por esos andurriales, amigos Reyes? ¿Qué qué buscábais?

¿Pero vosotros no sabéis que en la noche pasada, como en tantas otras, hay millares de jóvenes y de viejos, que para que vosotros podáis dormir abrigados en vuestras camas y para que podáis comer y para que podáis jugar y para que podáis esperar aquí contentos y felices están ellos cubiertos de nieve, helados, sin dormir, vigilantes, con las armas en la mano para luchar contra aquel Herodes y los millares de hombres malos, que como demonios quieren destruir vuestras casas, vuestras fami-

Vagones al descargue

En la estación de Avila se han puesto hoy al descargue los siguientes vagones:

N.º 2756, consignatario Félix Ferrer; U. 2240, Cooperativa Militar; H.º 2912, Justo Domínguez; N. 1665, al portador.

El caballero que haya perdido un guante puede pasar por esta Administración.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 8 de enero de ocho de la mañana a dos de la tarde, octavo grupo.

De dos a ocho, primer grupo.

ARBOLES FRUTALES

De todas clases. Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza). Catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez. Gran Hotel. Avila.

lias, llevaros con ellos y hacer de vosotros sus víctimas?

Y qué; ¿hubiéramos hecho bien en venir aquí de prisa, sin haber ido antes a ver a esos valientes que derraman su sangre por vosotros?

Claro que no; y ahí tenéis otra razón de nuestro retraso: Memos saludado a nuestros soldados; a unos les hemos dado noticias de sus padres de sus hermanos; por cierto que a uno de ellos le hemos dicho que traíamos para su hermanito un carro, un aeroplano o un coche y se alegró mucho, encargándonos os dijéramos que le habíamos visto, y que estaba bueno y con unas ganas enormes de encontrarse cara a cara con todos los Herodes que destronan a nuestra España para dar buena cuenta de todos ellos.

Con que ¿está explicado o no nuestro retraso?

Retraso pero no olvido; y ¿cómo os podríamos olvidar, buenos niños de Avila?

Sabemós que lo sois; lo dijeron las buenas camaradas de Auxilio Social que os sirven la diaria comida, nos añadieron que amáis esta obra magnífica y que prometéis el día en que seáis hombres servir vosotros estos puestos: hoy os toca el derecho de ser servidos, mañana tendréis el deber de servir. Esta es vuestra casa, el segundo hogar vuestro y el hogar no se abandona: se le vive y en forzadas ausencias se ansía la hora de volver a él.

¡Oh, cuando volváis vosotros acompañándonos en futuros tiempos a visitar a otros niños de Avila, cómo os envidiarán ellos las florecidas virtudes del Yugo y de las Flechas en vuestro corazón!

Porque el Yugo y las Flechas que lleváis ya bordado en vuestro pecho, ¿los lleváis todos, no es verdad? han de florecer en amores y en sacrificios por Dios, por la Patria y por la Justicia social. ¿Nos lo prometéis?

Bien, amigos nuestros, quien os lee esta carta ha recibido un encargo. En nuestro nombre os envía un beso en el grito santo de ¡Arriba España!

FRANCO, FRANCO FRANCO

Estas exclamaciones fueron calorosamente coreadas por todos los presentes que entonan el himno «Cara al Sol», repitiéndose atronadores los vitores a España, a Franco y al Ejército.

Después las señoras y señoritas repartieron con marcado cariño los muchísimos juguetes a los niños de los Comedores de Asistencia Social.

Fiesta tan agradable y emotiva bien merece el cálido aplauso que dirigiémos a las abnegadas damas y señoritas de «Auxilio Social», particularmente a la incansable señora viuda de Abella, y a todos los cooperadores de la admirable institución.

La Cervecera del Norte

S. A.

DEPOSITARIO EN AVILA

EMILIO ALDA

San Segundo, 11

Almacén de Vinos